



## BERATUNGSVORLAGE

**Bearbeiter: Axel Riese, Verbandsbaumeister**

**Gremium: Gemeinderat Au**

**Sitzung: öffentlich Sitzungstag: 15.02.2017**

### TOP 3

**Sanierung der Straße „Im Merzental“ und Bushaltestelle „Schloßberg“  
hier: Vergabe der Ingenieurleistungen zur Grundlagenermittlung und Vorplanung**

#### **Sachverhalt:**

Die Gemeinde beabsichtigt das gepflasterte Teilstück in der Straße „Im Merzental“ zu sanieren.

Wesentliche Punkte der Sanierung sind:

- Aufbruch von Pflasterflächen
- Asphaltarbeiten und neue Randsteine
- Erneuerung der Frischwasserleitung, da Gussleitung

Außerdem sind vorgesehen im Zusammenhang mit den Arbeiten zur Sanierung der Straße „Im Merzental“ auch die angedachten Sanierungsarbeiten im Bereich der Bushaltestelle „Schloßberg“ anzugehen.

Aus personellen und fachlichen Gründen kann die Planung mit Ausschreibung, Bauleitung und Abrechnung nicht von der Verwaltung ausgeführt werden.

Aus diesem Grunde wurde ein Angebot vom Ing. Büro Raupach & Stangwald, Schallstadt eingeholt, welches auch für andere Mitgliedsgemeinden der Verwaltungsgemeinschaft Hexental tätig war.

Die gesamten Ingenieurleistungen werden auf der Grundlage der HOAI erteilt und haben ein Honorarvolumen einschließlich Bauleitungskosten von rund 10.800 Euro (brutto) für den Straßenbau und für die neue Wasserleitung von rund 4.000 Euro (brutto). Die Planungskosten basieren derzeit auf geschätzten Ausführungskosten in Höhe von rd. 84.000 Euro (brutto) für die Sanierung der Straße und 30.000 Euro (brutto) für eine in diesem Zusammenhang sinnvolle Erneuerung der Wasserleitung, welche nach Aussage des Wassermeisters mehr als 50 Jahre alt ist und noch aus Gussrohr hergestellt wurde.

#### **Haushaltsrechtliche Auswirkungen:**

Für die Straßensanierung stehen bei Haushaltstelle 6300-510000 80.000 Euro als Haushaltsrest aus dem Vorjahr und 50.000 Euro aus dem laufenden Haushaltsjahr zur Verfügung. Für den Austausch der Wasserleitung stehen bei Haushaltstelle 8150-510000 30.000 Euro zur Verfügung. Eventuelle Mehrkosten müssen als überplanmäßige Ausgaben vom Gemeinderat genehmigt werden.

Da die Ermittlung und Planung der auszuführenden Arbeiten Grundlage für die weiteren Entscheidungen zur Ausschreibung und Umsetzung der Maßnahme ist, wird von der Verwaltung vorgeschlagen, das Ingenieurbüro Raupach & Stangwald, Schallstadt mit der Planung zu beauftragen.

#### **Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat vergibt die Planungsleistungen an das Ingenieurbüro Raupach & Stangwald, Schallstadt